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004_EP_M4-PDA_MAIL_STG 

 
Pascal K 
 
Modification 4 du plu. 
Bo.jour la betonisation du quartier chasseur suffit. Merci de laisser les terrains entre fischaker 
et rue de la 
roue en terrain agricole. 
Faites de la mixité sociale à l orangerie 
 

 
006_EP_M4-PDA_MAIL_MUN 

 
Daniel P. 
 
Madame la Présidente de la commission d'enquête, 
Propriétaire du terrain au 6 rue du Strengfeld, je désaprouve complètement ce projet comme 
99% des habitants de la rue du Strengfeld pour les raisons évidentes suivantes : 
- Spoliation à l'encontre des riverains qui ont passé toute leur vie à travailler pour pouvoir 
bénéficier de leur biens, leur bien ayant à l'achat une valeur d'un terrain constructible, demain 
ce même bien n'aurait plus qu'une valeur d'un terrain agricole. 
- Aucune utilité à créer deux nouveaux chemins de deux mètres de large car il y a d'autres 
alternatives déjà existantes qui relie les quartiers de la rue du Strengfeld au centre ville. La 
création du chemin (MUN14) détruirait plusieurs arbres dont un centenaire. Ensuite cela 
créerait également un problème de sécurité, impossible pour les gendarmes de surveiller ce 
passage de 2 mêtres de large, et pour la tranquilité des riverains des nuisances sonores 
supplémentaires. 
- Pour ce qui concerne le projet MUN13, l'élargissement de la voie actuelle provoquerait un 
afflux supplémentaire de véhicules et également un accroissement de la vitesse ce qui pour la 
protection des enfants qui empruntent ce trajet pour l'aller et retour à l'école n'est pas pertinent, 
le trottoir actuel est largement suffisant pour le passage des écoliers. 
Ensuite lors de la réunion du 5 septembre Madame le Maire de Mundolsheim a parlé de 
nombreuses consultations à propos de ce projet, mais aucune personne présente à la réunion de 
quartier du 5 septembre n'était au courant de ce projet, grave problème de communication. 
Veuillez agréer Madame, l'expression de mes respectueuses salutations 
 

 
007_EP_M4-PDA_MAIL_PLO 

 
Frédéric C. 
 
Objet : Demande de reclassement en zone A6 d’une parcelle bâtie en zone A1 à Plobsheim dans 
le cadre de la modification n°4 du PLUi. 
 
Madame la Présidente de la Commission d’enquête, 
Par la présente, je vous demande le reclassement en zone A6 d’une partie de ma parcelle bâtie 
actuellement en zone A1 pour les besoins d’aménagement et de sécurisation de ma maison 
d’habitation et d’intégrer cette demande à la modification n°4 du PLUi en cours. 
Cette maison, construite dans les années 2003-2004 sous le numéro de permis PC 067 378 
03V0025-1, a été bâtie pour les besoins de la Ferme Thumenau comme logement de fonction. 



 

Je suis actuellement associé et salarié de l’exploitation agricole familiale, l’EARL de la 
Thumenau, pour en être à terme le repreneur. J’ai acquis la maison comme logement de fonction 
et y habite pour pouvoir exercer mon activité agricole. Je souhaite aujourd’hui effectuer des 
travaux pour achever les aménagements extérieurs et projette aussi de construire une 
dépendance pour les besoins de l’habitation. 
Le projet consiste en l’aménagement paysagé en terrasses de la partie arrière, orientée Sud, et 
en la création d’une coursive autour de la véranda, liaisonnant les terrasses par la façade latérale 
orientée Ouest. L’objectif premier est de sécuriser rapidement l’habitation existante et ses 
ouvertures donnant sur le vide, en particulier pour ma fille de 16 mois. L’aménagement nous 
permettrait de jouir de l’espace 
extérieur, tout en intégrant plus harmonieusement la maison dans son environnement en « 
cassant » la hauteur de la construction. La création d’une dépendance servira d’atelier, de garage 
et d’abri de jardin. 
Missionnée pour la réalisation de mon projet, l’architecte DPLG Déborah CHRIST a vérifié et 
pré-consulté l’instructeur à l’Eurométropole de Strasbourg en vue du dépôt de permis. Alors 
que le terrain, sur lequel se trouve mon logement de fonction, était classé en zone agricole 
constructible au POS jusqu’en 2005 ainsi qu’au PLU (zone A1) jusqu’en décembre 2016, il a 
été reclassé en zone A1 au PLUi actuel, rendant impossible tout projet d’embellissement ou de 
construction. 
Le dossier ci-joint, constitué par l’architecte Déborah CHRIST, vous permet de constater l’état 
actuel de la maison et la nécessité de faire évoluer rapidement cette situation qui nous paraît 
incohérente, ainsi que d’apprécier les limites et la surface de la zone à reclasser que nous 
proposons. Celle-ci a été dimensionnée de manière « mesurée » afin de pouvoir contenir à terme 
le projet de construction d’une dépendance, d’une surface inférieure à 30% des surfaces de 
plancher existant. 
Dans l’attente d’une réponse favorable à ma demande, je vous prie d’agréer, Madame la 
Présidente, mes respectueuses salutations. 
 
En pièce jointe : Dossier de présentation du projet constitué par l’architecte. 
 

 



 

 

 
 

 
 
 

 
  



 

 
009_EP_M4-PDA_MAIL_MUN 

 
Gabrièle M. 
 
Bonjour 
Je vous signale que je suis contre toutes ces spoliations de terrains sur le banc de 
MUNDOLSHEIM 
Recevez mes salutations 
 

 
012_EP_M4-PDA_MAIL_MUN 

 
Jonathan T. 
 
Terrains concerné 11, rue du Strengfeld 67450 Mundolsheim 
 
Madame, Monsieur, 
Suite à la réunion de quartier, qui s'est déroulée à Mundolsheim le 5 septembre 2023, quant au 
sujet de la modification du PLU-4 et à laquelle j'ai assisté, j'aimerais vous faire part de mon 
opposition totale à ce projet. 
En effet, les parents de mon épouse ont déjà fait leur donation de partage il y a quelques années 
et ont ainsi déjà payé des impôts sur un terrain classé comme constructible. 
Hors si le projet abouti, notre terrain va être préempté de 6 Ares car déclassé en terrain non 
constructible ce qui est inadmissible. 
Le déclassement de cette partie de notre terrain fera baisser considérablement le prix de celui-
ci ainsi que celui de la maison, si ses frères et nous, décidions de vendre la maison au décès de 
leurs parents. 
Sachant que le prix de l'Are est aujourd’hui de 40.000 euros/Are pour du terrain constructible 
et 0,50 euros sur du non constructible, je vous laisse calculer la perte considérable. 
Madame le Maire souhaite également faire un chemin qui passe entre notre propriété et celle 
de notre voisin, sans compter les nuisances que peuvent découler de ce chemin qui passe à 
moins de 2 mètres de notre piscine (voyeurisme des passants, nuisances sonores, risque de 
cambriolage...), si ce chemin est construit il faudra alors abattre un noyer soixantenaire ainsi 
que des sapins du même âge qui abritent des écureuils (j’en ai des photos si vous le souhaitez) 
ainsi qu'une multitudes d'espèces d'oiseaux....quand est-il de la préservation de l'espace vert mis 
soit disant en avant sur ce projet? 
Par ailleurs ce chemin ne sera large que de 2 mètres, quand est-il de la sécurité? Aucun 
organisme de sécurité ne pourra passer (ambulance, police, pompier...). 
Ces projets ne sont en aucun cas d'utilité publique et rejetés par tous les habitants, qui feront 
front et dont je fais partie! 
Il est donc évident que pour toutes ces raisons ces projets, modification du PLU ainsi que la 
création de ces chemins, ne doivent en aucun cas aboutir! 
En vous souhaitant bonne réception, je vous adresse mes sincères salutations, 
 

 
  



 

 
013_EP_M4-PDA_MAIL_MUN 

 
Hélène T. 
 
Terrains concerné 11, rue du Strengfeld 67450 Mundolsheim 
 
Madame, Monsieur, 
Suite à la réunion de quartier, qui s'est déroulée à Mundolsheim le 5 septembre 2023, quant au 
sujet de la modification du PLU-4 et à laquelle j'ai assisté, j'aimerais vous faire part de mon 
opposition totale à ce projet. 
En effet mes parents ont déjà fait leur donation de partage il y a quelques années et ont ainsi 
déjà payé des impôts sur un terrain classé comme constructible. 
Hors si le projet abouti, je vais être préempté de 6 Ares sur mon terrain car déclassés en terrain 
non constructible ce qui est inadmissible. 
Le déclassement de cette partie de mon terrain fera baisser considérablement le prix de celui-ci 
ainsi que celui de la maison si mes frères et moi décidions de vendre la maison au décès de nos 
parents. 
Sachant que le prix de l'Are est aujourd’hui de 40.000 euros/Are pour du terrain constructible 
et 0,50 euros sur du non constructible, je vous laisse calculer la perte considérable. 
Madame le Maire souhaite également faire un chemin (coulées vertes) qui passe entre ma 
propriété et celle de mon voisin, sans compter les nuisances que peuvent découler de ce chemin 
qui passe à moins de 2 mètres de notre piscine (voyeurisme des passants, nuisances sonores, 
risque de cambriolage...), si ce chemin est construit il faudra alors abattre un noyer soixantenaire 
ainsi que des sapins du même âge qui abritent des écureuils (j’en ai des photos si vous le 
souhaitez) ainsi qu'une multitudes d'espèces d'oiseaux....quand est-il de la préservation de 
l'espace vert mis soit disant en avant sur ce projet? 
Par ailleurs ce chemin ne sera large que de 2 mètres, quand est-il de la sécurité? Aucun 
organisme de sécurité ne pourra passer (ambulance, police, pompier...). 
Ces projets ne sont en aucun cas d'utilité publique et rejetés par tous les habitants, qui feront 
front et dont je fais partie! 
Il est donc évident que pour toutes ces raisons ces projets, modification du PLU ainsi que la 
création de ces chemins, ne doivent en aucun cas aboutir! 
En vous souhaitant bonne réception, je vous adresse mes sincères salutations, 
 

 
014_EP_M4-PDA_MAIL_MUN 

 
Franck H. 
 
Bonjour Madame la Présidente de la commission d'enquête, 
j'ai participé le 5 septembre 2023 à la réunion d'information à la Mairie de Mundolsheim, 
concernant la création d'un " souffle vert " ainsi que de chemins piétons-cyclistes qui sont censés 
passer dans ma propriété!!! 
Tous d'abord je voudrai dire que cette réunion était une véritable " cacophonie bruyante ", 
absolument pas constructive, pendant laquelle, Madame le Maire, ses conseillés, ainsi que le 
représentant de l'Eurométropole n'ont pas du tout maitrisé la situation, face à des personnes qui 
n'ont aucun savoir vivre, et qui sont intervenues à tout moment sans y avoir être autorisés!!! 
Je suis le propriétaire de la maison située au 39 rue du Docteur Schweitzer, dans laquelle vit 
ma mère en usufruitière, et j'ai vu sur le projet que ma propriété serait " amputée " d'une partie 
de terrain "constructible" pour réaliser un chemin piétons-cyclistes qui est censé passer entre 



 

ma propriété et celle de mon voisin direct qui se situe au 49 rue du Strengfeld et qui jouxte mon 
terrain à l'arrière de ma propriété. 
Ce projet sert soit disant à limiter les constructions futures en seconde ou troisième zone, et à 
créer un "souffle vert"!!! 
Alors permettez moi de vous dire que que c'est totalement absurde, infondé, et couteux. 
La grande majorité des propriétés ne seront jamais vendues, mais plutôt reprises par les héritiers 
comme moi-même et d'autres, pour éventuellement agrandir la maison existante... 
En ce qui concerne le souffle vert, il sera moins " vert " qu'actuellement, puisque chacun des 
propriétaires de ma rue et de la rue du Strengfeld ont déjà fait en sorte, depuis de longues années, 
de planter des arbres, du gazon, des haies végétalisées, qui contribuent amplement à avoir un " 
souffle vert " de qualité. 
D'autre part, ce chemin piétons-cyclistes n'a pas de sens à cet endroit là, et ne sera pas emprunté 
puisqu'il y a déjà la rue du Docteur Schweitzer et la rue du Strengfeld qui suffisent amplement 
à se déplacer pour les piétons et les cyclistes! 
100% des personnes qui étaient présentes dans la salle sont contre ce projet qui n'a aucun sens!!! 
Et dans mon mail je ne vais même pas évoquer la question du prix à l'are du terrain constructible 
auquel l'Eurométropole ou la Mairie serions censés acheter, et la moins value que cela 
engendrerai en cas de succession, suite à l'amputation d'une partie du terrain de la propriété!!! 
Je suis donc pour ma part totalement contre ce projet inutile et mal pensé. 
Bien cordialement, 
 

 
015_EP_M4-PDA_MAIL_EMS 

 
Ivan C. 
 
Madame la Présidente de la commission d'enquête, 
Je vous adresse ce courriel en complément de ce que j'ai pu exprimer le 9 septembre 2023 à 
Lingolsheim. 
Mon propos sera principalement orienté sur les mobilités à Strasbourg et aux aménagements 
que ce pan entraîne dans la communauté urbaine. 
En préambule, j'aimerais vous dresser mon profil de mobilités pour faciliter la compréhension 
de mes propos. 
Je suis apprenti habitant Illkirch est, étudiant à Lingolsheim et travaillant à la plaine des 
bouchers. 
J'utilise majoritairement une voiture pour l'ensemble de mes déplacements. 
Depuis la municipalité Trautmann, Strasbourg a complètement basculée sa vision de la 
mobilité. 
Il y a eu l'installation du tram et des infrastructures cyclables dans de nombreux quartiers et 
villes de la CUS. 
Cette logique de mobilité est depuis largement continuée par la municipalité actuelle avec les 
nombreux projets à venir. 
Malheureusement, ces projets sont souvent mal pensés et conduisent à un sentiment d'injustice 
pour de nombreux usagers de la route de la communauté urbaine. 
En effet, lorsqu'un projet d'aménagement de tram ou d'infrastructure cyclable est engagé, il 
concerne la plupart du temps des axes routiers artériels importants de l'agglomération. 
Ces axes sont très importants pour la mobilité automobile strasbourgeoise, dans la mesure où 
ils fournissent à la fois une forte accessibilité et une bonne absorption du trafic. 
Outre les aménagements cyclables qui ne font souvent que prendre un peu de place, les trams, 
eux, dont la priorité impose des carrefours à feux sont souvent source de bouchons importants, 
créant de la pollution et de la frustration pour les usagers de la route. 



 

De plus, le tram étant le moyen de transport de plus haut niveau de service, il n'est pourtant pas 
adapté à tous les trajets. 
En effet, si on prend l'exemple d'un trajet Illkirch-Hôpital d'Hautepierre, le tram, traversant le 
centre-ville, met une bonne quarantaine de minutes au lieu de vingt par la M35, dans le pire des 
cas. 
Cette situation est commune à de nombreux autres trajets traversants. 
Cependant, la politique de transport n'étant pas seulement favorable aux transports en communs 
et "doux", mais autant défavorable envers le transport automobile. 
Cela crée l'impression, à chaque nouveau projet, que quelque chose qui fonctionne est 
volontairement remplacé par quelque chose qui fonctionne moins bien. 
Dans le même temps que des nouveaux aménagements sont réalisés pour le vélo et la CTS, le 
réseau routier lui est resté proche de son état de l'époque du tout-voiture, quand il n'est pas 
dégradé en faveur des premiers cités, ne prenant en compte ni les nouveaux quartiers à intérêt 
(p.e. ZAC Mundolsheim), ni la densification des quartiers résidentiels (p.e. Huron et Prairies 
du canal à Illkirch). 
Même si le tram et le vélo accommodent de nombreuses personnes, ils ne sont pas les réponses 
universelles à la mobilité. 
C'est pourquoi, je vous propose quelques points qui permettraient, à mon avis, d'améliorer la 
situation concernant les mobilités à Strasbourg et agglomération : 
- OEuvrer le plus possible pour aligner le prix des stationnements en ouvrage aux tarifs de ceux 
de surface, surtout la gratuité (ou tarif réellement symbolique) dimanches, jours fériés et soirées 
après 19 h. 
> Cela permettrait de récupérer une partie du stationnement en surface pour réaliser des 
aménagements cyclables non-exclusifs, sans pour autant diminuer l'accessibilité de la zone aux 
automobiles. 
- Mettre en place deux lignes de train réguliers express Aéroport 
d’Entzheim/Lingolsheim/Roethig/Krimmeri-Meinau/Clinique Rhéna/Kehl et 
Erstein/Limersheim/Fegersheim/Graffenstaden/Montagne-Verte/Gare-Centrale/(Aiguillage A 
: Mundolsheim/Vendenheim)(Aiguillage B : Bischheim/Hoenheim/Wantzenau). 
> Transport transversal en site propre à très haut niveau de service permettant une forte 
accessibilité et une rapidité cohérente du trajet sans pour autant dégrader la voirie automobile 
et sans obliger une correspondance à la gare centrale par rapport aux REM actuel. 
- Ne pas remettre en cause la "dorsale" de Strasbourg (Bd de Lyon, Bd de Nancy, Gare, Bd 
Wilson, Bd Poincaré, Av des Vosges). 
> Cet axe de routes artérielles est indispensable pour l'accessibilité et la fluidité relative du trafic 
automobile. Sa dégradation entraînera forcément un report sur des axes inférieurs, moins 
prioritaires, ce qui conduira à des embouteillages et à l'augmentation de la pollution. 
- Terminer le VLIO et lui accorder un statut de route expresse. 
> Cela permettrait de diminuer la charge sur la M35, de réduire la congestion dans les 
communes de l'ouest (Holtzheim, Wolfisheim, Eckbolsheim et les trois Hausbergen) et de 
fluidifier les accès à l'autoroute pour toutes les communes situées à l'ouest de la M35. 
- Raccorder la M353 à Kehl (Rue de la Rochelle) et rouvrir la voie EDF à 2 x 2 voies sans 
séparateur central à 70km/h. 
> Créera une véritable "rocade" intégrale pour Strasbourg, déchargeant l'ensemble des quartiers 
centrauxest. 
- Créer un raccordement Ostwald mairie/Illkirch Baggersee par la rue de l'île des pêcheurs et 
transformer l'échangeur de Baggersee en trèfle ou diamant. 
> Permettra de décharger considérablement la Vigie et la porte de Schirmeck largement 
congestionnées aux heures de pointe, en raison d'une forte demande en accès à la M35 depuis 
Ostwald, Lingolsheim et le quartier de la Montagne-Verte. 
> Permettra d'accéder entre Ostwald/Lingolsheim et Illkirch/Neuhof facilement, sans devoir 
faire le tour par la Vigie ou l'Elsau. 



 

> Ce projet bénéficierait également aux cyclistes et aux usagers de la CTS puisque beaucoup 
d'usagers prennent la ligne 13 d'Illkirch à Lingolsheim. 
> Remet en cause l’utilité du projet de restructuration des intersections à la Vigie. 
- Remettre en place un carrefour à sens giratoire à Illkirch Baggersee avec rampes de "tourner 
à droite". Le tram passe dans une tranchée à ciel ouvert en dessous de cette intersection et 
remonte de part et d'autre sur l'Av de Strasbourg. 
> Le tram ne sera plus source d'attente (parfois très longue) pour les automobiles, ne risquera 
plus d'attendre sur l'intersection bouchée et ne sera plus source de collision. 
> Les cyclistes pourraient avoir une bague prioritaire à l'extérieur du rond-point, leur permettant 
une traversée plus sécuritaire. 
> Il est possible que dans ce cas l'arrêt Baggersee du tram A/E doive être déplacé soit plus vers 
Strasbourg, soit que la station soit dans le rond-point en sous-terrain à ciel ouvert. 
- En règle générale, favoriser l'usage de deux-roues motorisés, en leur permettant légalement 
d'emprunter certaines voies réservées. N'importe quelle motocyclette ou cyclomoteur a une 
empreinte écologique inférieure à une automobile d'âge et de puissance équivalente, en plus de 
représenter une empreinte au sol largement inférieure pour le stationnement de surface. 
> Permet de lutter contre l'isolement de certaines rues piétonnes ou en sens unique sauf bus et 
contre la congestion. 
- Interdire les projets de densification immobilière si l’infrastructure routière n’est pas adaptée 
et son amélioration est impossible. 
Je vous remercie de l'opportunité que donne cette enquête pour m'exprimer. 
Cordialement, 
 

 
016_EP_M4-PDA_MAIL_ILG 

 
Laurent F. 
 
Bonjour, 
Quelques remarques sur les modifications du PLU sur Illkirch : Au point 113, il est indiqué que 
des SMS2 sont prévus notamment "au niveau" de la rue des fleurs et de la rue sous les platanes. 
Or, il ne semble exister aucune rue des fleurs à Illkirch (en tout cas non répertoriée sur Google 
maps)... 
Par ailleurs, puis-je avoir plus de précisions au sujet de la rue sous les platanes, car sur le plan 
du point 113, la rue sous les platanes ne semble pas être à l'intérieur du cercle rouge. La rue 
sous les platanes étant située entre la rue des pierres et la route Burkel, ce SMS2 est-il plutôt 
situé côté rue des pierres ou côté route Burkel ? 
Cordialement, 
 

 
027_EP_M4-PDA_MAIL_EMS 

 
Antoine K. 
 
Mme La Présidente De la commission d'enquête en charge de l'enquête sur la modification n° 
4 du PLU , 
Veuillez trouver ci joint en pièce jointe mes remarques concernant mon opposition à ce projet 
de modification du N°4 PLU et sur la création de six périmètres des abords 
Cordialement, 
 



 

 

 

 



 

 

 



 

 
 



 

 
 

 
  



 

 
028_EP_M4-PDA_MAIL_EMS 

 
Marie Thérèse K. 
 
Mme La Présidente De la commission d'enquête en charge de l'enquête sur la modification n° 
4 du PLU , 
Veuillez trouver ci joint en pièce jointe mes remarques concernant mon opposition totale à ce 
projet de modification du N°4 PLU et sur la création de six périmètres des abords pour la 
commune de Mundolsheim . 
En vous remerciant pour la bonne prise en compte de mon opposition et du bien fondé de ma 
contestation . 
Cordialement, 
 

 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 



 

 
 



 

 
 



 

 
 

 
  



 

 
029_EP_M4-PDA_MAIL_MUN 

 
Patrick D. 
 
Bonjour, 
Je vous prie de trouver ci-joint mon courrier concernant mes observations sur l'enquête publique 
citée en objet, 
à l'attention de Madame la Présidente de la commission d'enquête. 
Cordialement 
 

 
 

 
  



 

030_EP_M4-PDA_MAIL_STG 
 
Michel M. 
 
Bonjour, en complément de ma remarque sur la modification n°4 du plu, ci joint le plan 
cordialement 
 

 
 

 
  



 

 
031_EP_M4-PDA_MAIL_STG 

 
Michel M. 
 
bonjour, en complément du plan de situation que je viens de vous adresser je vous joins ma 
proposition écrite également envoyée sur le site dédié aux observations concernant la 
modification 4 du plu 
Bonne réception 
 

 



 

 
 

 
032_EP_M4-PDA_MAIL_ILG 

 
David M. 
 
Bonjour 
Dans le cadre de la modification du PLU, je souhaite demander une reclassification de la ZONE 
à URBANISER . 
Mon terrain est actuellement en ZONE artisanale et les premières habitations sont collées à mon 
terrain. 
Je souhaite faire des constructions car la ville est en manque de logements. 
Dans l’attente d’un avis favorable à ma demande, je vous prie d’ accepter mes salutations 
distinguées 
Cordialement 
 

 
 

 



 

 
033_EP_M4-PDA_MAIL_MUN 

 
Deriya S. 
 
Madame la Présidente de la commission d'enquête, 
Je me permets de vous adresser la présente lettre en ma qualité de propriétaire du terrain situé 
à (8 rue du Climont - 67450 MUNDOLSHEIM) identifié sous le numéro 624. Je tiens à 
exprimer ma vive opposition à la récente modification du plan d'urbanisme de notre commune 
qui a reclassé en zone EPCC sur mon terrain. 
Conformément aux informations obtenus lors de la réunion du 12 septembre 2023 à 
Mundolsheim, je vous informe qu'un permis de construire a été validé et affiché en mairie le 
22.03.2022 dossier n. PC 67309 22 V0009, les travaux sont toujours en cours. 
Par conséquent, je vous demande respectueusement de réviser cette modification du plan de 
l'urbanisme n.4 sur mon terrain n.624. 
En vous remerciant, 
Cordialement 
 

 
 

 



 

 
047_EP_M4-PDA_MAIL_MUN 

 
Claude K. 
 
Bonjour 
Copropriétaires de la parcelle 10 rue du Gal de Gaulle, nous aimerions que notre jardin classé 
IAUA1 soit constructible indépendamment étant donné que nous avons un large accès sur la 
rue du Gal de Gaulle 
Cordialement 
 

 
048_EP_M4-PDA_MAIL_LWA 

 
François S. 
 
Monsieur le Commissaire Enquêteur, 
Dans le cadre de l’enquête publique pour la modification N° 4 du Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal de l’Eurométropole de Strasbourg, je souhaite soutenir la volonté de la 
commune de La Wantzenau et de l’Association de protection de la Nature « Wantzenau Wolfert 
Wasserrat » de protéger la rive de l’étang Wolfert en zone N° 7. 
Celle-ci est constituée d’une végétation de différents stades qui va des grandes arbres, arbustes, 
roseaux jusqu’aux plantes aquatiques, formant une ripisylve d’un très grand intérêt écologique 
qui ceinture cet étang. En effet, ces milieux sont un véritable refuge de biodiversité car ils 
accueillent de nombreuses espèces animales et végétales, comme par exemple les 59 espèces 
d’oiseaux observées ces dernières années par la Ligue pour la Protection des Oiseaux (LPO 
Alsace), dont 36 sont nicheuses et quasiment toutes protégées par la loi. De même pour les 
nombreuses chauves-souris qui, à la nuit tombée, viennent chasser les insectes au-dessus de 
l’eau calme avant de rejoindre dès l’aube leurs gites dans les cavités des arbres situés au bord 
de l’étang. 
Par ailleurs, ces endroits forment un corridor écologique qui favorise le déplacement de 
nombreuses espèces d’un milieu à un autre, ce qui permet de connecter entre elles plusieurs 
populations d’animaux et de plantes ainsi que la circulation de leurs gênes. Cette continuité 
écologique constitue l’axe central de la trame verte et bleue et à ce titre participe grandement 
au bon état naturel du territoire. 
D’autre part, la ripisylve limite le réchauffement de l’eau, en procurant de l’ombre créant ainsi 
un milieu de fraicheur facilitant la résilience climatique. Elle participe aussi à la biodiversité 
aquatique du fait que les racines des arbres, les branches et les arbres tombés dans l’eau offrent 
des écosystèmes particuliers favorables aux poissons et certains reptiles, batraciens et insectes 
(libellules). Parmi les plantes aquatiques, il faut noter la présence de l’utriculaire, plante 
carnivore, qui dresse ses fleurs jaune d’or étalées au-dessus de l’eau. 
Enfin, grâce aux racines des arbres et des roseaux, cette ripisylve aide à l’épuration de l’eau, 
stabilise les berges, limite l’érosion et forme un beau paysage qui participe à l’image attrayante 
du secteur pour les habitants et les promeneurs. 
En cette période angoissante, sur les conséquences du réchauffement climatique et de 
l’effondrement de la biodiversité, il est urgent de retrouver une vie harmonieuse avec notre 
environnement, de vivre sans détruire et de conserver des espaces comme celui de l’étang 
Wolfert où la nature puisse continuer à accueillir tout un cortège de vies animales et végétales. 
C’est à cette tâche ô combien importante qu’adhèrent et travaillent de plus en plus de 
particuliers, d’associations et de collectivités … 
  



 

 
En vous remerciant de bien vouloir prendre en considération les différents arguments que je 
viens de vous présenter en faveur de la protection de l’étang Wolfert et de ses berges situés en 
Zone Natura 2000, je vous prie d’agréer, Monsieur le Commissaire Enquêteur, mes salutations 
distinguées. 
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Josée D. 
 
Madame la Présidente de la commission d’enquête en charge de l’enquête publique sur la 
modification n° 4 du PLU et sur la création de six périmètres délimités des abords Service 
Aménagement du territoire et projets urbains 
 
objet : PLU n°4 rue de la Souffel Mundolsheim 
 
Objet : proposition d'Aménagement d'un Espace Mixte sur la Rue de la Souffel à Mundolsheim 
dans le cadre de la modification n°4 du PLU 
 
Je me permets de vous adresser cette lettre pour évoquer la possibilité d'aménager un espace 
mixte sans trottoirs ni bordures sur la voie rue de la Souffel. 
Cette voie est actuellement une voie étroite en sens unique pour les voitures avec un trottoir. 
Je pense qu'une telle initiative pourrait révolutionner notre façon d'utiliser l'espace public en 
rendant la route plus accessible, polyvalente et sûre pour tous les usagers. Et surtout, les 
parcelles des habitants de la rue de la Souffel ne seraient aucunement impactées. 
 
Avantages 

1. Efficiente Utilisation de l'Espace: Étant donné que la voie est étroite et en sens unique pour 
les voitures, un espace mixte permettrait une utilisation plus efficiente de l'espace urbain limité. 
2. Encouragement des Modes de Transport Alternatifs: 
Un tel aménagement encouragerait la marche et le cyclisme en offrant un espace partagé où les 
voitures ne sont pas l'unique priorité. 
 
Défis et Solutions 

1. Sécurité: La clé du succès de ce projet réside dans la mise en place de mesures de sécurité, 
telles qu'une signalisation claire et des mécanismes de réduction de vitesse (comme des zones 
de vitesse limitée). 
2. Accessibilité: Un sol uniforme et bien entretenu garantira que l'espace est accessible aux 
personnes à mobilité réduite, aux personnes âgées et aux familles avec des poussettes. 
3. Éducation et Sensibilisation: Il est essentiel de mener des campagnes d'information pour 
éduquer les usagers sur le partage respectueux de l'espace. 
 
Je vous encourage vivement à explorer cette proposition innovante. 
Salutations distinguées. 
Cordialement, 
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Arnaud S. 
 
Bonjour, 

 

Sur recommandation des services techniques de la ville d'Illkirch, je me permets de réitérer ma 

demande que je vous ai adressé par mail et par courrier postal le 27/02/2023 dans le cadre de la 

modification n° 4 du Plan Local d'Urbanisme. 

 

Vous trouverez dans ce courrier, toutes les informations utiles à la bonne compréhension de ce dossier. 

 

En vous remerciant de l'attention que vous voudrez bien porter à ma demande, recevez mes meilleures 

salutations. 

 

---------------------------------------------------------- 

 

Objet : Transmission d'une demande  
Bonjour, 

 

Je vous prie de trouver ci-joint, un courrier concernant une demande pour une habitation située 3 

Avenue Messmer à Illkirch. 

 

Vous remerciant pour l'attention que vous voudrez bien porter à cette dernière, recevez mes 

salutations distinguées. 
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Céline M. 
 
Bonjour, 
Je vous écris ce jour pour vous faire part de mes remarques concernant le point 85 de 
la modification N°4 du PLU. Ce point évoque la création d’une piste cyclable au Sud 
de la commune de Lampertheim. 
J’habite le quartier gare de Lampertheim depuis 2016 et je suis opposée à cette 
création de piste cyclable pour les raisons suivantes : 
- Elle ferait doublon avec la piste cyclable reliant déjà Lampertheim à Mundolsheim, 
avec une entrée dans Mundolsheim près du collège. Le trajet du centre du village de 
Lampertheim jusqu’à la gare de Mundolsheim ne sera pas raccourcit par la création 
d’une nouvelle piste cyclable puisque la distance sera sensiblement la même. 
Pourquoi ne pas améliorer la piste existante en y ajoutant des arbres et des buissons 
aux abords ? Cela coûterait sûrement moins cher et éviterait la bétonisation d’une zone 
agricole. 
- Cette nouvelle piste cyclable ferait même triplon avec celle rénovée le long de la voie 
ferrée du côté des Rues du Chemin de Fer et des Mercuriales, qui rejoint déjà la gare 
de Mundolsheim mais qui y sera encore mieux reliée l’année prochaine suite à la 
création du pôle multi-modal. 
- Les habitants du quartier gare de Lampertheim ont leurs habitudes de consommation 
au sein du village de Mundolsheim, une piste cyclable reliant le quartier gare à 
Lampertheim n’y changera rien. Si nous souhaitons relier le village de Lampertheim 
depuis le quartier gare, en favorisant les déplacements doux, nous utilisons la piste 
déjà existante. 
- Le tracé de cette nouvelle piste cyclable traverse des zones agricoles où la faune 
sauvage se développe et s’installe chaque année. Cette zone est fréquentée par des 
promeneurs ne craignant pas la boue, principalement avec des chiens, mais aussi des 
sportifs ou des chevaux. Je crains qu’une augmentation du passage ne perturbe cette 
faune, mais aussi que la promenade « tranquille » ne puisse plus se faire à cause du 
passage des vélos. Il n’est pas possible de se promener sereinement sur une piste 
cyclable même si les cheminements piétons et cyclables sont indiqués au sol. 
Je propose donc de retirer ce point de cette modification du PLU et demande de se 
concentrer sur une amélioration de la piste existante entre Lampertheim et 
Mundolsheim. 
Je vous remercie d'avance pour l'intérêt que vous porterez à mon email et je reste à 
votre disposition pour toute information complémentaire. 
Excellente journée. 
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Georges L. 
 

 



 

 

 
 



 

 



 

 

 



 

 

 
 



 

 
 



 

 
 



 

 
 



 

 
 



 
 



 

 

 
 

 


